



CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE

DON ALFREDO SCHMIDT MONTES

EN CEREMONIA DE COLOCACION RETRATO DE DON JOSE ANTONIO GUZMAN MATTA

EN GALERIA DE RETRATOS DE EX PRESIDENTES DE LA INSTITUCION

SANTIAGO, MIERCOLES 7 DE AGOSTO DE 1991.

7.08.91

---

ESTIMADO JOSE ANTONIO

SEÑORES DIRECTORES DE LA CAMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCION

SEÑORES EX PRESIDENTES

SEÑORES PRESIDENTES DE COMITES

SEÑORA MARIA MATTA DE GUZMAN

SEÑORA EUGENIA CRUZAT DE GUZMAN

SUS HIJOS, CAROLINA, JOSE ANTONIO Y NICOLAS

FAMILIARES Y AMIGOS DE JOSE ANTONIO

EJECUTIVOS Y PERSONAL DE LA CAMARA

AMIGOS Y AMIGAS,

A LO LARGO DE LOS AÑOS, LAS INSTITUCIONES DE PRESTIGIO VAN CREANDO TRADICIONES QUE LLEGAN A FORMAR PARTE DE SU HISTORIA. UNA DE LAS MÁS VALIOSAS, PARA NOSOTROS, ES LA INCORPORACIÓN DEL RETRATO DE NUESTRO PAST PRESIDENTE A LA GALERÍA DE LOS PRESIDENTES DE LA CÁMARA, Y ES EL MOTIVO QUE HOY REÚNE A ESTE SELECTO GRUPO DE EMPRESARIOS, EJECUTIVOS Y AMIGOS.

ESTA CEREMONIA NOS BRINDA LA OPORTUNIDAD DE RESALTAR, AUNQUE SOLO EN FORMA DE BREVE SÍNTESIS, ALGUNOS ASPECTOS DE LA FECUNDA LABOR DESARROLLADA POR JOSÉ ANTONIO EN EL ÁMBITO GREMIAL.

AÚN CUANDO NO TUVE EL PRIVILEGIO DE COMPARTIR CON ÉL EL DIRECTORIO DE LA INSTITUCIÓN, CONSTITUYE PARA MÍ UN MOTIVO DE GRAN SATISFACCIÓN, MANIFESTARLE EN ESTA OPORTUNIDAD, EL TESTIMONIO Y RECONOCIMIENTO DE LA CÁMARA CHILENA DE LA CONSTRUCCIÓN.

SU TRAYECTORIA ES VASTAMENTE CONOCIDA; SIENDO CONSEJERO NACIONAL, SE INTEGRA AL DIRECTORIO QUE PRESIDÍA JORGE BRONFMANN EL AÑO 1985, PARA ASUMIR LA PRIMERA VICEPRESIDENCIA EL AÑO 1987, PERÍODO DURANTE EL CUAL APOYA EN FORMA DECIDIDA E INTELIGENTE LA GESTIÓN DE SERGIO MELO.

SU PREPARACIÓN PROFESIONAL, DEDICACIÓN Y RECONOCIDO TALENTO LO CONVIERTEN EL AÑO 1989, EN EL CANDIDATO INDISCUTIDO PARA LA PRESIDENCIA DE LA CÁMARA.

AL ASUMIR LA PRESIDENCIA EN AGOSTO DE 1989, EN UN DISCURSO QUE HA DEJADO UNA PROFUNDA HUELLA, SE REFIRIÓ A LA REALIDAD SOCIO ECONÓMICA DEL PAÍS, SOSTENIENDO QUE EL DESARROLLO ECONÓMICO DEBE PRETENDER COMO SOLUCIÓN DE FONDO, ERRADICAR LA EXTREMA POBREZA PARA ALIVIAR EL PROBLEMA DE LOS MÁS DESPOSEÍDOS. EL OBJETIVO DESCRITO TENÍA CARÁCTER HUMANITARIO Y MORAL Y, PARA ALCANZARLO, ERA Y ES NECESARIO EL CONCURSO DE LOS EMPRESARIOS EN UN SISTEMA DE ECONOMÍA SOCIAL DE MERCADO. SU PRESIDENCIA SE CARACTERIZÓ POR UNA PERMANENTE DEFENSA DEL SISTEMA, CONVENCIDO QUE ERA EL MÁS JUSTO Y MÁS BENEFICIOSO PARA LOS MÁS POBRES. DENTRO DE ESTE ÁMBITO, JOSÉ ANTONIO PRIVILEGIÓ LA CAPACITACIÓN LABORAL AL PUNTO DE DECLARAR QUE "SI LAS EMPRESAS NO VIENEN A LA CAPACITACIÓN, IREMOS CON LA CAPACITACIÓN A LAS EMPRESAS".

LA SEGUNDA REALIDAD QUE LE TOCÓ VIVIR DURANTE SU MANDATO, FUE EL PROCESO DE TRANSICIÓN POLÍTICO-INSTITUCIONAL QUE CULMINARA EL 11 DE MARZO DE 1990 CON LA INSTALACIÓN DE UN NUEVO GOBIERNO Y CONGRESO. JOSÉ ANTONIO SUPO ADECUAR LA ACCIÓN GREMIAL A ESTA NUEVA REALIDAD, ESTABLECIENDO VÍNCULOS Y RELACIONES CON TODOS LOS SECTORES EN UN PLANO DE MUTUO RESPETO, DEFENDIENDO NUESTRAS IDEAS EN UN CAMPO MÁS ABIERTO Y COMPETITIVO.

SUPO APROVECHAR EL LEGÍTIMO PRESTIGIO DE ESTA CÁMARA, QUE EN POCOS DÍAS MÁS CUMPLE 40 AÑOS DE VIDA, PARA FORTALECER SU IMAGEN TANTO EXTERNA COMO INTERNA. LA RELACIÓN CON EL SECTOR EMPRESARIAL REPRESENTADO POR LA CONFEDERACIÓN DE LA PRODUCCIÓN Y DEL COMERCIO Y, EL ESTRECHO CONTACTO CON EL SECTOR LABORAL, LO CONVIRTIERON, A POCO ANDAR, EN UN VALIOSO INTERLOCUTOR CON LA AUTORIDAD; LA MEJOR DEMOSTRACIÓN DE ELLO LO CONSTITUYE SU ACTUAL CARGO, QUE A TODOS NOS ENORGULLECE YA QUE ALCANZA LA PRESIDENCIA DE LA CONFEDERACIÓN UN EMPRESARIO EXITOSO Y HOMBRE DE LA CÁMARA EN EL MÁS AMPLIO SENTIDO DE LA PALABRA.

LA TERCERA TAREA QUE CARACTERIZA SU GESTIÓN FUE LA REALIDAD INSTITUCIONAL DEL GREMIO.

EN LO INTERNO, ELLO SE REFLEJA POR EJEMPLO EN LA INSTALACIÓN EN ESTA NUEVA SEDE EN NOVIEMBRE DE 1989, ACORDE A LAS CRECIENTES EXIGENCIAS DEL GREMIO, COMO ASIMISMO, EN EL PROCESO DE MODERNIZACIÓN Y PROFESIONALIZACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN DE LA CÁMARA.

RECONOCIDA ES TAMBIÉN SU ACTIVA LABOR DE ESTRECHAR Y PROMOVER LOS VÍNCULOS CON LAS DELEGACIONES REGIONALES, LAS CUALES VISITÓ REPETIDAS VECES. DURANTE SU PERÍODO, SE AFIANZA LA IMAGEN DE LA CÁMARA EN LAS 15 DELEGACIONES A LO LARGO DEL PAÍS, MOSTRANDO ASÍ NUESTRA INSTITUCIÓN UNA VIGOROSA Y VITAL UNIDAD.

EN LO SOCIAL, LE CORRESPONDIÓ PRESIDIR EL CONSEJO DE ACCIÓN SOCIAL Y ASISTIR A LA CONSOLIDACIÓN DE DOS NUEVAS ENTIDADES DE LA RED SOCIAL: HIPOTECARIA LA CONSTRUCCIÓN S.A. Y EL CIEDESS. DEL MISMO MODO, SIENDO PRESIDENTE DE INVESCO SE GESTARON PROYECTOS DE LA ENVERGADURA DE UNA CLÍNICA AMBULATORIA Y DE UNA MATERNIDAD.

AÚN CUANDO NO CONTAMOS CON ÉL EN LA MESA DIRECTIVA, NOS SIGUE APORTANDO SUS OPINIONES CERTERAS Y SU VALIOSO CONSEJO Y DEDICACIÓN COMO PRESIDENTE DE LA HIPOTECARIA, Y EN EL DIRECTORIO DE LA AFP HABITAT, ESTANDO CIERTO QUE SEGUIREMOS CONTANDO CON ÉL EN LOS TEMAS DEL GREMIO CON LA GENEROSIDAD QUE LE CARACTERIZA.

TAMBIÉN DESEO MANIFESTAR NUESTRO ESPECIAL RECONOCIMIENTO A SU ESPOSA EUGENIA, QUE CON COMPRENSIÓN, AMOR Y ESPÍRITU SOLIDARIO LO ACOMPAÑÓ EN TODA SU GESTIÓN.

FINALMENTE, REITERO NUESTROS AGRADECIMIENTOS A AMBOS POR CUANTO HICIERON POR EL PROGRESO Y DESARROLLO DE NUESTRA QUERIDA INSTITUCIÓN Y LOS INVITO A DESCUBRIR ESTE RETRATO QUE INCORPORA A JOSÉ ANTONIO A LA GALERÍA DE LOS EX PRESIDENTES.

MUCHAS GRACIAS.

GMN

241

